

La Mañanera

JUEVES 18 DE ENERO DE **2024**

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL Jorge Nuño **LÓPEZ OBRADOR,** Transportes

Jorge Nuño Lara, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y

PRESIDENTE

SEGURIDAD

1. Expuso que de acuerdo con el INEGI, en diciembre de 2023, la percepción de inseguridad disminuyó a 59.1%, lo cual refleja una disminución de 14.6% con respecto a diciembre de 2018; respecto a los resultados de la encuesta sobre el desempeño de autoridades, destacó que el 85.6% de los encuestados considera un efectivo desempeño de la Semar, el 83.5% de la Sedena y el 74% de la GN.

MEDIOS

1. Exhibió los resultados de la última encuesta de Morning Consult, la cual lo coloca como el segundo mandatario mejor evaluado del mundo, con el 64% de aprobación; "son los pobres quienes más nos apoyan, y esto es un gran orgullo, pero también tenemos apoyos de la clase media y alta", expresó.

INFRAESTRUCTURA

1. Jorge Nuño detalló los avances del Plan de Infraestructura; señaló que tiene el objetivo de revertir el desequilibrio socioeconómico regional, a través de obras de conectividad carretera que detonan desarrollo económico y contribuyen a reducir las desigualdades; consiste en más de 551 obras que representan una inversión de 226,636 mdp. Entre las obras más importantes resaltan: Caminos de Mano de Obra, carreteras federales, caminos rurales y alimentadores, y autopistas; indicó que se ha avanzado en la construcción del 83% de 8,120 km de obras.

Respecto al programa de Caminos de Mano de Obra, refirió que tiene presencia en 10 estados del país, en donde se han concluído 254 caminos de 417, con una inversión total de 18,922 mdp, se construirán en total 4,144 km, se han generado 64,810 empleos en Oaxaca y se han beneficiado 777,110 habitantes en la entidad. Sobre el programa de Carreteras Federales Libres de Peaje, dijo que se han concluido 37 de 51 obras, con una inversión total de 63,378 mdp; se construirán 1,0671 km de carreteras federales, actualmente hay 14 obras en proceso; destacó que se terminaron las carreteras federales Las Choapas-Ocozocoautla, Chiapas, y San Andrés Tuxtla Catemaco y Cosoleacaque Jáltipan Acayucan, Oaxaca y Veracruz.

Hay 49 obras en desarrollo de caminos rurales y alimentadores, con una inversión de 16,368 mdp y se construirán 1,752 km; en el programa de Construcción de Autopistas, se han concluido 19 de 30 con una inversión total de 126,608 mdp, por lo que se construirán 1,164 km. Enumeró las obras de construcción de carretera que entrarán en operación en 2024.











- 2. Al referirse al Tren Interurbano, reveló que administraciones anteriores estimaron que iba a costar 30 mil mdp, pero cuando inició su gobierno, ya habían invertido 60 mil mdp; informó que en total se han invertido 90 mil mdp y se va a concluir antes de que termine su Gobierno. Expresó que hicieron un escándalo por la caída de una dovela en las obras; consideró que si hubiera sido peor el incidente, los candidatos opositores estuvieran acompañando a los afectados.
- **3.** Al preguntarle sobre el avance de los trenes de pasajeros, Jorge Nuño informó que se recibieron los oficios de las empresas ferroviarias Ferromex, Ferrosur, Canadian Pacific y Kansas City, con propuestas para participar en el proyecto de trenes de pasajeros; detalló que las posibles iniciativas de rutas que dieron son: México-Querétaro , Querétaro-León, León-Aguascalientes, León-Guadalajara y León-San Luis Potosí. Por su parte, el mandatario dijo que es muy interesante que las compañías ferroviarias privadas estén interesadas en ofrecer el servicio de transporte de pasajeros; detalló que son 18 mil km de derechos de vía para ello.

REFORMAS

1. Reiteró que dentro del paquete de iniciativas de reforma, que presentará el 5 de febrero, propondrá que desaparezcan todos los organismos que se crearon para proteger a particulares y afectar el interés público; "necesitaban protegerse y por eso constituyeron todos esos organismos, supuestamente autónomos en donde tiene más peso lo privado, lo particular, que lo público", sentenció. Señaló que todo fue una farsa y utilizaron como excusa que no debía existir monopolios y que Pemex debía tener el mismo trato que Shell; "¿Dónde quedó nuestra historia?", cuestionó.

Indicó que si su gobierno no hubiera rescatado a la CFE, ésta sólo estaría produciendo el 16% de la energía eléctrica que se consume en el país, por lo que más del 80% la estaría generando el sector privado, principalmente empresas extranjeras; destacó que su administración ha logrado que la CFE produzca el 54% de la energía eléctrica necesaria en el país, pero que la oposición quiere que desaparezca CFE para que ellos puedan imponer las tarifas. Leyó la carta al pueblo de México del presidente López Mateos, fechada en septiembre de 1960, sobre la energía eléctrica; "¡Ni nos vamos a dejar, ni nos vamos a rajar!, sentenció.

2. Sobre su reforma para eliminar a los organismos autónomos, dijo que se va ahorrar mucho dinero; señaló que en este proceso electoral, se va a decidir si se quiere seguir con el modelo neoliberal o la transformación. Cuestionó la actuación de la Cofece; señaló que no se meten con los monopolios del cemento, de las comunicaciones y de los bancos, pero si con Mexicana de Aviación, CFE y Pemex.

Al criticar al INAI por que ha solicitado saber hasta que tipo de papel de baño usa el mandatario, mostró el acuerdo firmado entre el PRI y el PAN en el que se reparten puestos en el gobierno y los órganos autónomos de Coahuila; afirmó que los comisionados del INAI son de filiación conservadora y que ganan más que él. Acusó qur antes en la construcción de obras, les interesaban los contratos, ya que en el periodo neoliberal, la mitad de la inversión de Pemex se orientó al norte; denunció que el expresidente Felipe Calderón tenía una empresa favorita extranjera que estaba en todo y relaciona a Juan Camilo Mouriño.

TRANSPARENCIA

1. Mostró una fotografía en la que aparece José Andrés de Oteyza, entonces presidente del Consejo de OHL, reclamándole al expresidente Enrique Peña Nieto; "miren la arrogancia" expresó. Detalló que OHL fue una de las empresas consentidas del gobierno anterior; "perdón, ¡sí!, olvido, ¡no!", expresó al referirse a las empresas extranjeras que buscaban someter a presidentes.











Explicó la importancia de separar el poder económico del poder político; dijo que en administraciones anteriores de manera abierta, el poder privado sometía al poder público, por lo que el Gobierno se conviertía en un comité al servicio de una minoría rapaz. Aseguró que ahora las empresas ya saben que no hay soborno ni influyentísimo que valga; indicó que va a ser muy difícil, "si regresaran los corruptos", que la gente soporte todo lo que significó el saqueo y la política del pillaje.

2. Sobre los señalamientos de Carlos Loret de Mola sobre la presunta corrupción de los hijos del presidente, dijo que el periodista es un calumniador, corrupto y que está al servicio de un grupo que se dedicaban a saquear y a robar; recordó que Loret de Mola transmitió en vivo el montaje de la detención de Florence Cassez e Israel Vallarta, y el montaje de la niña Frida Sofia en el terremoto de septiembre de 2017. "Está difícil que yo le llame periodista", sentenció.

Pidió que presentara pruebas contra Daniel Asaf; "¡Claro que Daniel Asaf anda conmigo a todos lados, es el coordinador de la ayudantía!", respondió.

- **3.** Se lanzó contra Lorenzo Córdova por encabezar una marcha, lo acusó de recibir órdenes para validar candidaturas independientes.
- **4.** Exhibió una foto de Genaro García Luna al lado de Carlos Loret de Mola, en un encuentro que sostuvo con medios el exsecretario de Seguridad. Insistió que ante los reportajes que saca el periodista contra sus hijos, lo hace estar absolutamente seguro que son honestos.

EDUCACIÓN

1. Indicó que analiza elevar a rango constitucional el salario mínimo para maestras y maestros; destacó que se han destinado 30 mil mdp para que el salario de los trabajadores de la educación no sea menor al promedio de los que están inscritos en el IMSS, el cual es de \$16,360 pesos mensuales. Informó que se está por llegar a un millón de maestros basificados, aunque reconoció que falta ajustar el incremento de salario para administrativos, docentes estatales y de asignatura.

Recordó que en el sexenio pasado se ofendió como nunca a los maestros, porque había el propósito de privatizar la educación; dijo que Claudio X. González fue de los autores intelectuales de la acusación de lavado de dinero del profesor Rubén Núñez para poderlo meter a la cárcel.

DATO ADICIONAL

Informó que los integrantes del Gabinete de Seguridad saldrán hoy rumbo a Washington, EUA, para tener una reunión mañana con sus homólogos en este país.

FRASE DEL DÍA

Al retar a Carlos Loret de Mola, expreó: "Cambiamos lo que tu tienes y tu familia y lo que yo tengo..., no me ha dado respuesta..., tus departamentos, tiene como 6 o 7".







